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ŘреŭставиŴи сенаторам ŪżŭżƂее
ʳважаемые кузбассов-
цы� �� мая страна отме-
чает ʮень химика. Наш 
химический комплекс 

– крупнейший за ʳралом. 
Мы выпускаем более 
тысячи наименований 
продукции. В отрасли 
региона трудится почти 
�� тысяч человек.

Кузбасская «большая 
химия» активно вклю-
чена в программу им-
портозамещения в сфе-
ре производства азотных 
удобрений, аммиака, 
пластмассовых и рези-
новых изделий. Серьез-
ным сектором нашего 
химпрома является про-
изводство медицинских 
препаратов, которые со-
ответствуют требовани-
ям международных стан-
дартов.

Особо ценно, что идут 
в ногу со временем «ве-
тераны» нашей химиче-
ской отрасли. В этом году 
празднуют юбилеи два на-
ших предприятия: «Поли-
мер» – 40 лет, «Завод угле-
родистых материалов» 

– 75 лет. Уверен, столь зна-
чимые даты станут сту-
пенькой на пути к новым 
достижениям.

Уважаемые кузбассов-
цы!

Впереди у нас – боль-
шие цели. 6 июля 2021 
года мы отметим 300 лет 
со дня открытия Кузбас-
са. К этому времени каж-
дая наша отрасль должна 
сделать серьёзный рывок в 
развитии.

Основные перспекти-
вы нашей химии до 2021 
года – реализация ин-
новационных и эколого-
ориентированных проек-
тов, программ ресурсо- и 
энергосбережения, но-
вый уровень производ-
ства и новые продукты, 
которые способны соста-
вить конкуренцию на ми-
ровом рынке, и, конечно, 
уверенность наших кол-
лективов в завтрашнем 
дне. Нам предстоит сде-
лать Кузбасс регионом но-
мер один, и это зависит от 
каждого из нас!

Уважаемые работники 
химической промышлен-
ности!

Сердечно поздравляю 
вас с вашим профессио-
нальным праздником! Же-
лаю новых трудовых успе-
хов и свершений! Всем 
нашим предприятиям – 
стабильности и процве-
тания, а их работникам 

– здоровья, счастья и бла-
гополучия!

Ǎ уваǢеǩǤеǨ�
ǟуǝеǬǩатǪǬ ǆузǝаǭǭа 

Ǎ.ǁ. ǒǤвǤлев.

�ƪольшой 
химии� – 
большие 
целиÔ

21 мая состоялось семь заседаний комите-
тов СФ, на которых кузбасские управленцы 
презентовали ключевые региональные про-
граммы и проекты.

На заседании Комитета по экономической 
политике по вопросам развития инфраструк-
туры региона выступил Сергей Цивилев. Гу-
бернатор доложил, что в Кузбассе меняется 
концепция угольной отрасли, внедряются пе-
редовые технологии в области обогащения и 
добычи угля. Под общим брендом «Чистый 
Кузбасс» разрабатываются все программы 
развития инфраструктуры региона.

Один из приоритетных проектов – стро-
ительство северного обхода города Кемеро-
во с мостом через реку Томь протяженностью 
около 90 км. Чтобы ускорить начало строи-
тельства, предложено первый этап обхода 
построить как дорогу общего пользования 
областного значения с последующей ее пере-
дачей в федеральную собственность (как фе-
деральный объект дорогу планируют строить 
только в 2022 году). Сергей Цивилев предло-
жил приблизить сроки федерального финан-
сирования к 2020 году. Тогда же приступить к 
строительству обхода, в 2022 году ввести до-
рогу первого этапа в эксплуатацию. Также 
было предложено параллельно приступить к 
проектированию второго этапа обхода. Тогда 
в 2022 году специалисты приступят к его стро-
ительству – сообщила пресс-служба АКО.

Сенаторы рекомендовали правительству 
РФ рассмотреть вопрос о софинансировании 
в рамках госпрограммы РФ «Развитие транс-
портной системы» мероприятий по первому 
этапу строительства автодороги в обход горо-
да Кемерово (северного обхода участка феде-
ральной трассы Р-255 «Сибирь») в 2020-2022 
годах – сообщила пресс-служба СФ.

Заместитель губернатора Андрей Панов 
рассказал о реконструкции инфраструкту-
ры международных аэропортов Кемерова и 
Новокузнецка, а также аэропорта Таштагола. 
Их состояние является сдерживающим фак-
тором в увеличении пассажиропотока. Пока 
федеральными органами власти не приня-
ты решения о выделении денежных средств 
на реконструкцию объектов. Как отмечает 
пресс-служба СФ РФ, правительству предло-
жено рассмотреть возможность включения в 
Комплексный план модернизации и расши-
рения магистральной инфраструктуры рекон-
струкцию взлетно-посадочной полосы с за-
меной светосигнального оборудования по 2 
категории ICAO, рулежных дорожек, перрона 
с элементами аэродромной инфраструктуры и 
объектами, обеспечивающими транспортную 
безопасность, международного аэропорта г. 
Кемерово, а также международного аэропорта 
«Спиченково» (г. Новокузнецк).

Андрей Панов также поднял вопрос разви-
тия железной дороги региона в туристических 
целях. Для этого необходимо строительство 
отдельного железнодорожного пути от стан-
ции Шерегеш до горы Зеленой (4 км). Разра-
ботан проект строительства участка железной 
дороги от ст. Спиченково до аэропорта Ново-
кузнецка (8 км). Министерству транспорта РФ 
совместно с администрацией Кемеровской об-
ласти – Кузбасса с участием ОАО «РЖД» пред-
ложено проработать вопрос о строительстве 
участков железной дороги. 

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ ЗА ТРИ ГОДА

На заседании Комитета СФ по федератив-
ному устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Севера 
обсуждался вопрос о переселении граждан с 
подработанных территорий закрытых уголь-

ных предприятий. Первый заместитель гу-
бернатора Вячеслав Телегин отметил, что 
существующих объемов федерального фи-
нансирования для переселения жителей с 
подработанных территорий недостаточно. 
Всего за счет федеральных средств с 2015-го 
по 2018 год было снесено 918 домов, в Про-
копьевске, Киселёвске, Анжеро-Судженске 
переселена 1031 семьи. Затрачено средств 

– 1 млрд 850 млн рублей. Согласно утверж-
денной в 2015 году Комплексной програм-
ме поэтапной ликвидации убыточных шахт, 
расположенных на территории городов Про-
копьевска, Киселёвска, Анжеро-Судженска, 
необходимо снести еще 4700 домов, пересе-
лить 5546 семей. Первый заместитель губер-
натора предложил рассмотреть возможность 
увеличения объемов финансирования до 3,5 
млрд рублей ежегодно. Это позволит выпол-
нить Комплексную программу за три года, к 
300-летию Кузбасса. Вячеслав Телегин так-
же обратился к сенаторам с просьбой рассмо-
треть возможность предоставления средств 
на финансирование строительства маги-
стральных сетей на 2019-2021 гг. в рамках фе-
деральной адресной инвестпрограммы. Речь 
идет о четырех объектах в Крапивинском, 
Промышленновском районах, Юрге и Ленин-
ске-Кузнецком.

На заседании Комитета СФ по аграрно-
продовольственной политике и природополь-
зованию выступил заместитель губернатора 
Андрей Панов. Он отметил, что возрастающая 
техногенная нагрузка на окружающую сре-
ду, ведение горных работ вблизи населенных 
пунктов ведет к ухудшению экологии. В свя-
зи с этим он предложил ряд изменений в сани-
тарно-эпидемиологическое законодательство, 
касающихся увеличения санитарно-защит-
ных зон для промышленных предприятий. 

По окончании заседания Комитета Феде-
ральной службе по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия челове-
ка рекомендовано рассмотреть возможность 
внесения изменений в СанПиН в части уста-
новления размеров санитарно-защитных зон 
не менее 2000 м для угольных разрезов, не ме-
нее 1000 м для отвалов и угольных складов, 
отметила пресс-служба СФ.

ВОПРОСЫ МЕДИЦИНЫ

Четыре проекта строительства и рекон-
струкции учреждений здравоохранения и 
соцзащиты Кузбасса рассмотрены на заседа-
нии Комитета СФ РФ по социальной полити-
ке. Регион представили председатель Сове-
та по вопросам попечительства в социальной 
сфере Кузбасса Анна Цивилева, заместитель 
губернатора Елена Малышева, начальник де-
партамента охраны здоровья населения Ми-
хаил Малин, начальник департамента соцза-
щиты населения Елена Воронина, академик 
РАН Леонид Барбараш.

Елена Малышева отметила, что в Кузбас-

се сложилась неблагоприятная ситуация с 
качеством и доступностью оказания медпо-
мощи. Строительство и реконструкция объ-
ектов здравоохранения и соцсферы позволят 
внедрить передовые технологии и улучшить 
доступность и качество медицинской и со-
циальной помощи. В числе представленных 
проектов – строительство хирургическо-
го корпуса «Областного клинического онко-
логического диспансера» в Кемерове, строи-
тельство хирургического корпуса «Областной 
детской клинической больницы» и рекон-
струкция всего комплекса медучреждения; 
открытие филиала Кемеровского кардиоди-
спансера на юге Кузбасса и Центра комплекс-
ной реабилитации людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

ЧАС СУБЪЕКТА

Вчера кузбасская делегация приняла уча-
стие в большом заседании совфеда «Час субъ-
екта РФ». Выступая перед сенаторами, губер-
натор Кузбасса Сергей Цивилев поблагодарил 
их за возможность проведения Дней регио-
на. Также он высказал благодарность прези-
денту России Владимиру Путину, который 
поддержал жителей Кузбасса и подписал не-
сколько важнейших Указов (о праздновании 
300-летия Кузбасса, о переименовании регио-
на, о строительстве президентского кадетско-
го училища и восьмого кассационного суда, о 
театрально-музейном комплексе) и прави-
тельству страны, которое поддержало Кузбасс, 
включив в первую пятерку регионов, где от-
кроется научно-образовательный центр.

Говоря о представленных Кузбассом про-
ектах, рассмотренных ранее на заседании ко-
митетов совфеда, губернатор попросил Вален-
тину Матвиенко поддержать предложения. 

«Благодаря вашей поддержке мы сможем 
быстро реализовать и показать новый облик 
Кузбасса», – отметил Сергей Цивилев. Вален-
тина Матвиенко в свою очередь поблагода-
рила кузбассовцев за основательную подго-
товку к Дням субъекта в Совете Федерации. 
«Мы убедились, что к своему юбилею регион 
планирует подойти с самыми серьезными до-
стижениями, – отметила она. – За всеми убе-
дительными цифрами, которые прозвучали в 
докладах руководителей, стоит, прежде всего, 
созидательный труд жителей Кузбасса и, ко-
нечно же, профессиональные управленческие 
решения губернатора Кузбасса Сергея Евге-
ньевича Цивилева и региональной команды 
руководителей». Валентина Матвиенко отме-
тила ряд достижений региона в части разви-
тия угольной сферы, в частности, реализацию 
новой концепции «Чистый уголь – зеленый 
Кузбасс», обеспечения безопасности шахтер-
ского труда и другие инициативы.

Позитивные результаты отмечены и в фи-
нансово-бюджетной сфере. Область стала аб-
солютным лидером среди всех субъектов РФ 
по снижению долговой нагрузки – в прошлом 
году удалось снизить объем задолженности 
более чем на 40%. За это руководство региона 
удостоилось отдельной благодарности. Кроме 
того, уверенный рост налоговых доходов обе-
спечил профицит регионального бюджета, и 
по его размеру область заняла первое место 
среди субъектов СФО. 

Также Валентина Матвиенко отметила, что 
когда руководство региона ставит задачу стать 
самыми лучшими, – региону гарантирован 
успех. Она со своей стороны пообещала, что 
все конструктивные предложения будут отра-
жены в соответствующем постановлении и ис-
полнены.

ƾеǬа ǍǦвǪǬȭǪва.

ŋ Śовете ŝеŭерации ŝеŭераŴƅного ŚоŪраниƈ řŝ проƁŴи ōни œżзŪасса

 ǀалентина Ǌатвиенко оǥнакоǪилаǯȵ 
на вȴǯтавке ǯ оǯновнȴǪи ǪаǯȱтаǟнȴǪи 
ǭроектаǪи наȱего региона.  
Фото ǭреǯǯǯлǱǤǟȴ ƾǈǌ.





39 (26776)   //  Четверг, 23 мая 20194 панорама новостей

Проверка родинок на рак
// медицина

Своя литература – школьникам
// образование

Федерация профсоюзных организаций Кузбасса 
выражает глубокие соболезнования Сергеевой 
Ларисе Николаевне, заместителю главного бух-
галтера ФПОК, в связи со смертью её матери

ПРОНИНОЙ  
Людмилы Николаевны.

// к власти с вопросом

ʳважаемые кузбассовцы� ˬ �� по �� мая �ͽ�� года 
с �� до �� часов вы можете обратиться к руководи-
телям структурных подразделений администрации 
Кемеровской области, исполнительных органов 
государственной власти Кемеровской области от-
раслевой и специальной компетенции по телефонам 
«прямой линии»�

�� мая �понедельник� – ˭окарев Олег ˬергеевич – 
начальник департамента угольной промышленности 
администрации Кемеровской области, тел. �������� 
������ͽ�.

�� мая �вторник� – Ариткулов Андрей Владими-
рович – начальник департамента сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности Кемеровской 
области, тел. �������� ��������.

�� мая �среда� – ˤончарова Вера ʱвановна – и.о. 
начальника управления по ценным бумагам и страхо-
вому рынку администрации Кемеровской области, тел. 
�������� ��������.

�ͽ мая �четверг� – Марков Николай Николаевич – 
начальник главного управления архитектуры и гра-
достроительства Кемеровской области, тел. �������� 
��������.

�� мая �пятница� – аʕйденко ʱрина Викторов-
на – начальник государственной жилищной инспекции 
Кемеровской области, тел. (8-3842) 36-33-46.

Ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 8.30 
до 17.30 работает телефон обращений к губернатору 
Кемеровской области – �������� ��������.

«Совет директоров ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ» со-
общает о созыве годового общего собрания акционе-
ров ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ» (ИНН 4208003022; КПП 
420501001; ОГРН 1034205016757; расположенного по 
адресу: 650002, Кемеровская область, город Кемерово, 
улица Институтская, дом 1) в форме совместного присут-
ствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным на голо-
сование, которое состоится 13 июня 2019 года в 12 часов 
00 минут по местному времени в здании, расположенном 
по адресу: 650002, Кемеровская область, город Кемерово, 
улица Институтская, дом 1. 

На повестку дня годового общего собрания акционе-
ров ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ» вынесены следующие 
вопросы:

1. Утверждение годового отчета по результатам 2018 
финансового года, годовой бухгалтерской (финансовой) 
отчетности Общества за 2018 год.

2. Распределение прибыли (в том числе выплата (объ-
явление) дивидендов и убытков общества по результатам 
отчетного 2018 года.

3. Избрание членов Совета директоров Общества.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
5. Утверждение Аудитора Общества.
6. Утверждение Устава общества в новой редакции.
7. Об оплате услуг АО «Новый регистратор» ОГРН 

1037719000384 ИНН 7719263354 на проведение внеоче-
редного собрания акционеров общества, состоявшегося 
28.02.2019 г. на основании Решения Арбитражного суда 
Кемеровской области.

Регистрация акционеров ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ» 
будет осуществляться 13 июня 2018 года с 11 часов 30 ми-
нут по местному времени в здании, расположенном по 
адресу: 650002, Кемеровская область, город Кемерово, 
улица Институтская, дом 1. 

К регистрации допускаются акционеры (представите-
ли акционеров) ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ», имеющие 
право на участие в общем собрании акционеров общества, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в го-
довом общем собрании акционеров ОАО «КУЗНИИШАХТО-
СТРОЙ», составленный на основании данных реестра ак-
ционеров по состоянию на 19 мая 2018 года.

Для регистрации акционеру необходимо иметь при 
себе паспорт, а его представителю – паспорт и доверен-
ность, оформленную в соответствии с действующим зако-
нодательством РФ.

С материалами (информацией) к годовому общему со-
бранию акционеров можно ознакомиться в период с 13 
мая 2019 года по 11 июня 2018 года в рабочие дни с 09 ча-
сов 00 минут до 12 часов 00 минут по местному времени в 
здании, расположенном по адресу: 650002, Кемеровская 
область, город Кемерово, улица Институтская, дом 1, и на 
официальном сайте Общества (www.kuzniishs.ru). Акцио-
неру необходимо иметь при себе паспорт, а его представи-
телю – паспорт и доверенность, оформленную в соответ-
ствии с действующим законодательством РФ.

 Совет директоров  
ОАО «КУЗНИИШАХТОСТРОЙ».

О проведении первого этапа оценки воздействия  
на окружающую среду

Муниципальное предприятие города Кемеро-
во «Спецавтохозяйство» (ОГРН 1034205003667, ИНН 
4209000962, КПП 420501001, место нахождения: 
650024, г. Кемерово, ул. Автозаводская, 10а) инфор-
мирует о проведении первого этапа оценки воздей-
ствия на окружающую среду.

Название намечаемой деятельности: «Отвал для 
захоронения твердых бытовых отходов (далее отвал 
ТБО)».

Цель намечаемой деятельности: Рекультивация 
отвала для захоронения твердых бытовых отходов.

Месторасположение намечаемой деятельности: г. 
Кемерово, улица Железнодорожная (юго-западная 
окраина города), земельный участок с кадастровым 
номером 42:24:0101011:1521. 

Наименование и адрес заказчика: Муниципальное 
предприятие города Кемерово «Спецавтохозяйство» 
(МП «Спецавтохозяйство»), 650024, г. Кемерово, ул. 
Автозаводская, 10а. Тел. 8 (3842)28-82-88.

Наименование и адрес исполнителя: ООО «Агент-
ство природоохранных технологий» (ООО «АПРИТ»), 
426039, Удмуртская Республика, г. Ижевск, Воткин-

ское шоссе, д. 298, литер К2, офис 3. Тел. 8(3412)  
27-19-87.

Примерные сроки проведения оценки воздействия 
на окружающую среду: 14.11.2018 - 31.12.2019 г.

Орган, ответственный за организацию обществен-
ного обсуждения: Администрация города Кемерово, 
650000, Кемеровская область, г. Кемерово, пр. Совет-
ский, 54. 

Предполагаемая форма общественных обсужде-
ний: сбор предложений и замечаний. 

С проектом технического задания по оценке воз-
действия на окружающую среду можно ознакомить-
ся на официальном сайте ООО «АПРИТ» www.aprit18.
ru, МП «Спецавтохозяйство» www.сах-кемерово.рф, а 
также в приемной, расположенной по адресу: 650024, 
г. Кемерово, ул. Автозаводская, 10а, с 29.05.19 г. по 
31.12.19 г.

Замечания и предложения принимаются в пись-
менной форме по адресу: 650024, г. Кемерово, ул. Ав-
тозаводская, 10а, приемная МП «Спецавтохозяйство», 
тел 8 (3842) 28-81-22, а также на электронную почту 
sahkemerovo@rambler.ru с 29.05.19 г. по 01.07.19 г.

Запись на предварительные консультации осу-
ществляется по тел. 8 (3842) 28-81-22.

ʵетыре случая впервые выяв-
ленной меланомы и три случая 
другого рака кожи – таков итог 
акции «˪роверьте родинки на 
рак», проходившей на этой не-
деле в Кемеровском областном 
клиническом онкологическом 
диспансере.

Впервые подобную акцию 
медучреждение провело в 2017 
году. Ее целью было повысить 
настороженность кузбассовцев 
к онкозаболеваниям. К сожа-
лению, сегодня все еще не ред-
кость случаи, когда к быстрой 
гибели пациента приводят даже 
такие виды рака, которые нахо-
дятся буквально на виду. В дан-
ном случае речь идет о меланоме 

– чрезвычайно злокачественной 

опухоли, которая развивается 
из пигментных клеток и распо-
лагается преимущественно на 
коже в виде родинок определен-
ного типа. Часто она дает мета-
стазы в различные органы. Но 
даже такое грозное заболевание 
при своевременной диагностике 
можно вылечить.

Перерождение обычных ро-
динок в злокачественные прово-
цирует «жесткое» ультрафиоле-
товое излучение солнца, а также 
лампы соляриев. Поэтому ме-
дики настоятельно рекоменду-
ют при длительном пребывании 
на солнце пользоваться солнце-
защитными кремами и ограни-
чить неконтролируемые посеще-
ния салонов красоты. В Кузбассе 
за последние десять лет заболева-

ние меланомой выросло на 22,4%. 
Косвенно об этом же свидетель-
ствуют и результаты акций он-
кологов: во время первой, состо-
явшейся всего два года назад, к 
специалистам также обратилось 
порядка ста жителей области. 
Но тогда было выявлено только 
два случая рака кожи и 27 мела-
ноформных невусов – предмело-
номных состояний, требующих 
тщательного наблюдения, а в 
ряде случаев и оперативного ле-
чения. В этом году «нехороших» 
(но своевременных!) диагнозов 
оказалось больше.

Осенью, по окончании сезона 
отпусков, кемеровские онкологи 
намерены провести акцию еще 
раз.

ƾалеǩтǤǩа ƼǦǤǨǪва.

�ͽͽ экземпляров уникального 
издания «˪исатели Кузбасса. 
˯рестоматия. ˪роза, поэзия» 
передали школьным библиоте-
кам его авторы. ˭оржественное 
мероприятие прошло в Кеме-
ровской областной научной 
библиотеке им. В.ʮ. ˮедорова.

В нем приняли участие пред-
седатель комитета по вопросам 
образования, культуры и нацио-
нальной политики областного Со-
вета народных депутатов Ирина 
Федорова, члены Кемеровского 
отделения Союза писателей Рос-
сии Борис Бурмистров, Иосиф Ку-
ралов и Сергей Донбай, а также 
школьные библиотекари из всех 
муниципалитетов Кузбасса.

Как рассказали в областной 
библиотеке, отбирал авторов для 
публикации специальный редак-
ционный совет несколько лет на-
зад. В итоге на 500 страницах кни-
ги представлены молодые имена и 
патриархи кузбасской литерату-
ры: Евгений Буравлев, Александр 
Волошин, Виль Рудин, Борис Бур-
мистров, Сергей Донбай, Алек-
сандр Ибрагимов, Иосиф Куралов, 
Андрей Правда и многие другие. 
При этом, чтобы не выделять от-
дельных авторов, всех писателей 

и поэтов разместили в демокра-
тичном алфавитном порядке.

Хрестоматия рассчитана на 
школьников с пятого по одиннад-
цатый класс, а также на студен-
тов колледжей, гуманитарных фа-
культетов вузов и широкого круга 
читателей, интересующихся про-
зой и поэзией. Поэтому состави-

тели издания старались выбирать 
отрывки из произведений, инте-
ресных для любого возраста.

Первые 40 экземпляров книги 
уже переданы школьным библио-
текам, остальные учебные заведе-
ния получат хрестоматию в бли-
жайшее время.

ǁǦатеǬǤǩа ǋеǬевеǬзева.

 Фото Сергея Гавриленко.
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Марина Евса: «Мой принцип: 
нет ничего невозможного!»
В апреле этого года департамент  
культуры и национальной полити-
ки Кемеровской области возглавила 
Марина Евса. Марина Александров-
на – человек в регионе известный. 
В течение почти десяти последних 
лет она возглавляла Новокузнецкий 
драмтеатр. О том, какие задачи в на-
стоящее время стоят перед успешным 
менеджером в такой непростой сфере, 
как культура и искусство, Марина Евса 
рассказала газете «Кузбасс».

Движение вперед
– Марина Александровна, решение переехать в 

другой город всегда дается непросто. Не скучаете?
– Новокузнецк действительно родной для меня город. 

Там остались близкие – я пока приехала сюда одна. Доч-
кам нужно окончить учебный год, поэтому муж и дети 
присоединятся ко мне во время летних каникул… Но 
скажу сразу: когда мне поступило такое предложение от 
Сергея Евгеньевича, я не задумываясь согласилась. По-
тому что уверена: я смогу выполнить задачи, которые 
ставятся передо мной. И это, конечно, очень интересно.

– Но ведь столько сил вложено в Новокузнецкий 
драмтеатр…

– Да, это так. Когда я пришла на пост директора теа-
тра, пришлось заниматься многим: ремонтными и стро-
ительными работами, решением вопросов творческого 
коллектива. Порой нужно было принимать и непопу-
лярные решения, но сейчас я уверена: в театре работает 
команда, которая может выполнять любые задачи. По-
этому я спокойна. С другой стороны, лично для меня от-
лаженная работа – это более цикличная, размеренная 
деятельность. И, видимо, пришло время двигаться даль-
ше. Только вперед!

– Вперед пойдете с действующей командой или 
планируется изменение структуры?

– Я пока присматриваюсь. Дело в том, что у прежне-
го руководителя департамента были одни требования к 
сотрудникам, у меня – другие. Это нормально. Тем, кто 
готов работать со мной, – буду рада. И я понимаю, что 
необходимо время для того, чтобы люди поняли, как я 
вижу организацию процесса. Сейчас у меня много «бу-
мажной» работы – приходится даже каждый ответ на 
обращение граждан изучать лично. Сразу скажу: не тер-
плю формального отношения к людям. Тем более – не-
уважительного. И сплетни – тоже не для меня. На это 
просто нет времени.

Что же касается структуры департамента, то, думаю, в 
ближайшее время появится еще один заместитель – по 
строительству. Это необходимо, потому что перед нами 
стоят масштабные задачи, в том числе касающиеся куль-
турного кластера. И обязательно – пресс-служба. Сей-
час эти обязанности распределены между сотрудниками 
департамента. Это не совсем правильно: каждый должен 
отвечать за свой участок работы, тогда всё работает как 
слаженный механизм.

Развитие креативной экономики
– Вы упомянули культурный кластер. Это, безус-

ловно, важный проект, который по решению пре-
зидента России Владимира Путина появится в Ке-
мерове. Плюс – квартал искусств «КоммунАрт» в 
Новокузнецке. Что это даст жителям региона?

– Это очень важное для нас решение, которое, во-
первых, даст новый импульс развитию креативной эко-
номики Кузбасса, во-вторых, сделает доступным высо-
коклассное творческое образование детей. Напомню, 
что такие кластеры появятся только в четырех россий-
ских регионах.

Культурно-образовательный и музейно-выставоч-
ный комплекс в Кемерове будет включать филиал Го-
сударственного русского музея, Театр оперы и балета, 
большой образовательный комплекс, фондохранилище 
для региональных музеев и Кузбасский центр искусств. 
Уже созданы филиал Государственного Русского му-
зея и филиал «Сибирский» Центральной музыкальной 

школы при Московской государственной консерватории 
имени Петра Ильича Чайковского. Отмечу, что уже объ-
явлен набор ребят с первого по десятый класс на 2019-
2020 годы.

Новокузнецкий квартал искусств «КоммунАрт» будет 
включать в себя творческий потенциал Новокузнецкого 
драмтеатра, научные проекты Новокузнецкого плане-
тария, креативную среду площади искусств и городско-
го парка имени Гагарина, арт-проекты Новокузнецко-
го колледжа искусств и отреставрированный кинотеатр 
«Коммунар», где будет располагаться театр кукол «Сказ». 
Безусловно, это позволит нам реализовывать интерес-
ные и нужные людям творческие проекты.

Сейчас нередко слышу: «Зачем нам еще музеи? За-
чем новые театры?». Отвечу так: всем нашим ключевым 
учреждениям искусства – драматическому театру, му-
зыкальному и так далее – по 70, 80, 90 лет. Когда они 
строились, в Кемерове, например, число жителей было 
значительно меньше, чем сейчас. Даже в 90-е годы в сто-
лице Кузбасса было менее 300 тысяч жителей. Но ведь 
учреждения культуры строились не на 100, не на 150 
мест! Они возводились на перспективу. Советские вла-
сти смотрели в будущее – чтобы развивался культурный 
потенциал региона.

Аналогичная ситуация и сейчас: Кузбасс развивается, 
и ему нужны новые, современные театры, музеи, обра-
зовательные учреждения. Для региона это несомненный 
плюс. Это позволит нам на постоянной основе проводить 
различные фестивали, в том числе международного уров-
ня, повысить качество образования в сфере культуры и 
искусства, создать условия для широкого межотраслево-
го сотрудничества и для того, чтобы талантливая моло-
дежь не уезжала, а оставалась в нашем регионе.

Но самое главное – это расширит доступ жителей 
региона и туристов к культурному наследию России и 
мира. Кто-то говорит, мол, кому в Кемерове нужен Театр 
оперы и балета? Но посмотрите, многие ездят в Новоси-
бирск – специально, чтобы посмотреть именно балет. Да 
и на собственном опыте знаю: когда в Новокузнецкий 
драмтеатр приезжали артисты балета, эти постановки 
всегда сопровождал аншлаг. Теперь, надеюсь, уже к нам 
будут ездить люди из других регионов…

– Но ведь нередко можно слышать опасения от 
работников культуры Кузбасса: мол, кластер-то 
построят, а кто будет содержать эти объекты? И не 
будет ли оттока зрителей из уже действующих теа-
тров и музеев?

– Развею опасения. Строиться все объекты будут за 
счет фонда «Национальное культурное наследие». Это 
полностью внебюджетные средства. Объекты образо-
вательного комплекса (филиал ФГБПОУ «Центральная 
музыкальная школа при Московской государственной 
консерватории имени П.И. Чайковского», филиал Мо-
сковской государственной академии хореографии, фи-
лиал Высшей школы театрального и музыкального ис-
кусства), а также филиал Государственного Русского 
музея и Театр оперы и балета – федеральные учрежде-
ния культуры, и содержаться они будут за счет феде-
рального бюджета.

Кузбасский центр искусств и Кузбасский краеведче-
ский музей с фондохранилищем, которые также появят-
ся в составе кластера, – областные учреждения. Затраты 
на их содержание составят 30% – средства бюджета Кеме-
ровской области и 70% – за счет внебюджетных источни-
ков (аренда). Напомню, что совсем недавно было принято 
решение о том, что Кузбасский краеведческий музей бу-
дет построен на месте планируемого Кузбасского центра 
искусств, рядом с филиалом Русского музея, а Кузбасский 
центр искусств разместят в образовательной части куль-
турного кластера (Ленинский район Кемерова).

Что же касается возможного оттока зрителей, уверена, 
этого не будет. Сейчас мы работаем над тем, чтобы каж-
дое учреждение культуры и искусства региона обрело свой 
бренд. Например, мы говорим «Мариинка» или «Табакер-
ка» и сразу понимаем, о чем идет речь. Нашим творческим 
коллективам тоже есть чем гордиться, но необходимо, что-
бы это транслировалось и во внешней среде. Это также по-
может привлечь зрителя, в том числе из других регионов. 
И, отмечу, к 300-летию Кузбасса наши уже действующие 
театры существенно обновятся: в бюджете предусмотрены 
серьезные средства на ремонт этих учреждений. Так что 
никто забыт не будет. В конце концов, в том числе и в этом 
заключается работа нашего департамента.

Узнать самих себя
– В сферу вашей деятельности входит и работа с 

различными творческими союзами, национальны-
ми коллективами, представителями самодеятель-
ных театров... 

– Конечно. У нас уже прошло несколько встреч с их пред-
ставителями. Первое, что могу сказать: в рамках подго-
товки к 300-летию Кузбасса мы запланировали проведе-
ние «Дней культуры Кузбасса», которые будут проходить 
в разных территориях. Уверена, что сначала нам самим 
нужно детально познакомиться с собственной культурой, 
это очень важно. Кроме того, мы сейчас начали проводить 
деловые завтраки с руководством музеев, библиотек и так 
далее. Здесь задача – в неформальной обстановке, за чаш-
кой чая, поговорить о проблемах, которые волнуют пред-
ставителей отрасли и найти пути решения.

– Марина Александровна, расскажите, как реали-
зовывается в Кузбассе нацпроект «Культура»?

– Национальный проект «Культура», инициирован-
ный Владимиром Путиным, содержит много важных за-
дач. Работа предстоит масштабная. Для нас это, конеч-
но, создание культурно-образовательных комплексов, о 
которых я говорила выше. Плюс – обеспечение творче-
ских коллективов музыкальными инструментами и обо-
рудованием, создание условий для показа националь-
ных кинофильмов в кинотеатрах, модернизация театров 
и реновация учреждений культуры, а также внедрение 
цифровых технологий. Одна из главных задач нацпро-
екта «Культура» – увеличение к 2024 году посещений 
на 15%. Это непросто: сказывается и снижение реаль-
ных доходов населения, и миграционные процессы. Для 
этого планируем вести работу по сотрудничеству с обра-
зовательными учреждениями в рамках совместных об-
разовательных программ. Также рассчитываем – в свя-
зи со строительством культурного кластера в Кемерове 

– на увеличение туристического потока.
У нас масса планов, связанных с празднованием 

300-летия Кузбасса, в том числе – издательская деятель-
ность. Но это тема для отдельного разговора.

– Планов действительно много. Удастся реализо-
вать всё задуманное?

– Безусловно. Я вообще уверена: нет ничего невозмож-
ного! Всегда можно найти выход из любой ситуации, и не 
один… А амбициозные планы ставить даже полезно: тем 
лучше будет реальный результат.

Наталья Гузева.
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œżзŪассųаƈ śŘŘ:  
наŭежнƄй партнер ŭŴƈ Ūизнеса

 ǋа ǲото на ǭереǢнеǪ ǭлане ^ наȰалȵник ǢеǭартаǪента ȶкǯǭертиǥȴ� ǯертиǲикаȯии и оȯенки ǈǱǥ-
ǟаǯǯкоǧ ǐǍǍ Светлана Ǎогорелова �ǯлева	 и рǱковоǢителȵ ǈǱǥǟаǯǯкоǧ ǐǍǍ Ǌарина ǖавгǱлиǢǥе.

͇нания  
и непредвзятость

С момента создания (а датой 
создания Кузбасской торгово-
промышленной палаты счита-
ется 18 декабря 1991 года, хотя 
и ранее на территории Кемеров-
ской области функционировало 
представительство ТПП СССР, 
на основе которой впоследствии 
и была создана Кузбасская ТПП) 
основным направлением дея-
тельности КТПП являлась имен-
но экспертная оценка. В то время 
палата выступала в роли арби-
тра между заказчиками и постав-
щиками: первые поставки из-за 
рубежа требовали подтвержде-
ния качества, количества това-
ров и промышленной продук-
ции. «Развитие сервисов и услуг 
для бизнеса в палате начиналось 
с экспертизы, – отмечает руково-
дитель Кузбасской ТПП Марина 
Шавгулидзе. – И сегодня это по-
прежнему наиболее востребо-
ванный вид услуг». 

В сфере экспертной оценки 
у палаты сейчас более тридца-
ти направлений: товароведче-
ская, оценочная (по определе-
нию стоимости недвижимости, 
бизнеса), строительно-техниче-
ская, финансово-экономическая, 
лингвистическая, бухгалтер-
ская, почерковедческая и другие. 
И потребность в них год от года 
растет. «Например, если в 2016 
году к нам поступило 420 обра-
щений по поводу проведения то-
вароведческой экспертизы, то 
в 2018-м – 923, и только за пять 
месяцев этого года их уже поряд-
ка 500, – рассказывает началь-
ник департамента экспертизы, 
сертификации и оценки Кузбас-
ской ТПП Светлана Погорелова. 

– Также сейчас видим возросший 
интерес к проведению строи-
тельно-технической, финансо-
во-экономической экспертиз, 
оценке земельных участков и не-
движимости. Растет количество 
обращений и по поводу прове-
дения почерковедческой экспер-
тизы. Причем к услугам наших 
экспертов обращаются не толь-
ко кузбасские предприниматели, 
но и, например, представители 
бизнеса из ХМАО, Красноярска… 
Дело в том, что не везде есть спе-
циалисты, которые могут прово-
дить такие исследования. А у нас 
есть эксперт-почерковед, кото-
рый прошел специальное обуче-
ние. Недавно появился еще один 
вид – лингвистическая эксперти-

за, которая востребована в спорах 
о защите чести и достоинства…»

Сейчас в структуре Кузбасской 
ТПП – 18 штатных экспертов по 
разным направлениям плюс бо-
лее тридцати – привлеченные спе-
циалисты. Кроме того, двенадцать 
экспертов аккредитованы в каче-
стве судебных. И в целом специа-
листы Кузбасской ТПП проводят 
порядка 2000 различных экспер-
тиз ежегодно. С учетом представи-
тельств палаты в Новокузнецке и 
Междуреченске доступность этих 
и многих других услуг организо-
вана по всему Кузбассу.

«Одна из самых востребован-
ных – строительно-техническая 
экспертиза, – продолжает Свет-
лана Погорелова. – Мы прово-
дим такие исследования с 2006 
года. Это очень актуально, когда 
необходимо проверить качество 
работ, выполненных, например, 
в рамках 44-го Федерального за-
кона. Здесь обращения бывают 
как со стороны предпринимате-
лей, так и со стороны госорганов, 
муниципалитетов. Такие экспер-
тизы составляют у нас порядка 
30% в общем объеме».

͂ремя диктͱет�
«Многие новые направления 

в системе торгово-промышлен-
ных палат внедряются с учетом 
новых проектов и законодатель-
ных решений, – поясняет Ма-
рина Шавгулидзе. – Сейчас го-
товимся к введению двух новых 
для региона услуг».

Известно, что реализация 
программы «Доступная среда» 
находится на особом контро-
ле президента России Влади-
мира Путина. Немало делается 
для решения этого вопроса и в 
нашем регионе. Но как опреде-
лить: на самом деле пандусы, 
перила, парковочные места и 
прочее соответствуют нормати-
вам «доступности» для людей с 
ограниченными возможностя-
ми, или все-таки требования вы-
полнены формально? Особен-
но это актуально для больниц, 
вокзалов и других социальных 
и культурных объектов. Экспер-
ты Кузбасской ТПП, прошедшие 
обучение, готовы провести па-
спортизацию таких объектов.

Еще одно новое направление – 
классификация и сертификация 
гостиничного бизнеса. В соот-
ветствии с требованиями зако-
на с этого года началась поэтап-
ная сертификация гостиниц. С 

1 января 2021-го уже все объ-
екты гостеприимства долж-
ны иметь соответствующие до-
кументы. Иначе «звездность» 
подтвердить будет невозможно. 
«Кузбасс стремится к тому, что-
бы повышать качество сервиса, 
выйти на международный уро-
вень, – говорит Марина Шавгу-
лидзе. – Горнолыжный Шерегеш 
у нас и является таким курортом. 
Значит, и качество сервисных 
услуг должно соответствовать. 
Поэтому мы планируем услугу 
по сертификации гостиниц».

͂ход в боͩьͶой мир
Важное направление деятель-

ности Кузбасской ТПП – помощь 
бизнесу в выходе на внешние 
рынки. Долгие годы, с момен-
та основания, именно КТПП 
была единственным «прово-
дником» между региональным 
бизнесом и зарубежными пар-
тнерами. Сейчас «пересекать 
границы» предпринимателю в 
некотором смысле стало про-
ще – бизнес научился работать 
с иностранцами. «Изначально 
своей задачей Кузбасская ТПП 
ставила содействие бизнесу во 
внешнеэкономической деятель-
ности, – подчеркивает началь-
ник департамента внешнеэко-
номических связей Кузбасской 
торгово-промышленной палаты 
Александр Ершов. – Безусловно, 
бизнес сейчас значительно гра-
мотнее, и в крупных компани-
ях есть отделы, которые зани-
маются внешними связями. Но 
для субъектов малого и средне-
го бизнеса знание особенностей 
рынка конкретной страны, по-
иск и проверка юридической 
чистоты сделки с иностранны-
ми партнерами, переводы доку-
ментов, договоров по-прежнему 
актуальны. Здесь мы можем по-
мочь: в структуре ТПП РФ по-
рядка 40 представительств в 

разных странах, плюс – 74 дело-
вых совета с участием зарубеж-
ных партнеров. Многие вопросы 
решаются проще».

Один из примеров: в пала-
ту обратилась компания «Куз-
басский Скарабей» в поиске со-
временного технологического 
оборудования по переработке 
макулатуры. По каналам систе-
мы ТПП РФ такое оборудование 
было найдено вместе с компани-
ями из Китая, заинтересованны-
ми в инвестиционном сотрудни-
честве. В конце прошлого года 
«Кузбасский Скарабей» подпи-
сал контракты с двумя компа-
ниями из провинции Хэнань. В 
результате мощность кемеров-
ского предприятия должна уве-
личиться в четыре раза, будет 
создано более ста новых рабочих 
мест. Но взаимодействие палаты 
с китайской стороной в этих во-
просах пошло дальше. «Мы на-
мерены подписать Соглашение 
о сотрудничестве с китайской 
провинцией Хэнань. Есть вза-
имный интерес к деловому об-
щению между Кузбассом и этой 
провинцией», – отметил Алек-
сей Ершов.

Это очень важно. «Такие до-
говоры помогают бизнесу вести 
внешнеэкономическую деятель-
ность, успешно развиваться, – 
говорит Марина Шавгулидзе. 

– Ведь система торгово-промыш-
ленной палаты, в которую мы 
входим, – это международный 
инструмент для помощи бизнесу. 
Так задумывалось изначально, и 
эту миссию мы исполняем. Поэ-
тому мы осуществляем полный 
спектр для позиционирования 
регионального бизнеса на меж-
дународных площадках, от пере-
водов (а Кузбасская ТПП имеет 
возможность перевести доку-
менты на 32 языка) до контроля 
за исполнением контрактов. На-
пример, выданные нами карне-
ты АТА в качестве международ-

ного таможенного документа 
значительно упрощают и уско-
ряют оформление временного 
ввоза продукции... Это очень ак-
туально, если, например, бизнес 
везет свое оборудование на вы-
ставку и планирует вернуть его 
обратно, без оформления тамо-
женных сборов на ввоз товара».

Кроме того, бизнесмены име-
ют возможность с помощью Куз-
басской ТПП оформить карту 
АТЭС, позволяющую в течение 
пяти лет без получения визы 
совершать служебные поездки 
и деловые визиты в ряд стран – 
участников форума «Азиатско-
тихоокеанское сотрудничество» 
(Австралия, Бруней-Дарусса-
лам, Вьетнам, Гонконг (Китай), 
Индонезия, Китай, китайский 
Тайвань, Корея, Малайзия, Мек-
сика, Новая Зеландия, Папуа-
Новая Гвинея, Перу, Российская 
Федерация, Сингапур, Таиланд, 
Филиппины, Чили, Япония). 
Для многих это – серьезная эко-
номия и денег, и времени.

Услуги Кузбасской ТПП, вхо-
дя в реестр Торгово-промышлен-
ной палаты РФ, стандартизиро-
ваны. Поэтому, если по какой-то 
причине в спектре КТПП не най-
дется нужной услуги, всегда есть 
возможность через систему ТПП 
РФ получить таковую в других ее 
подразделениях – как в России, 
так и за рубежом. Потому Кузбас-
ская ТПП уже давно стала своего 
рода брендом региона: в ее рядах 
состоят практически все ключе-
вые представители бизнес-со-
общества региона. И в канун 
профессионального праздни-
ка гендиректор Кузбасской ТПП 
Марина Шавгулидзе поздравля-
ет коллег и партнеров: «Дорогие 
друзья! Удачи вам, крепкого здо-
ровья и новых свершений. Пу-
скай ваше дело будет успешным! 
А Кузбасская ТПП обязательно 
поможет в этом!»

Наталья Гузева.

�� мая будет отмечаться ʮень российского 
предпринимательства. В преддверии праздни-
ка мы попросили экспертов Кузбасской тор-
гово�промышленной палаты �на сегодняшний 
день это одна из самых авторитетных орга-
низаций, обˎединя˒щих предпринимателей 
региона� рассказать о том, как палата помогает 
субˎектам предпринимательства, какие услуги 
и сервисы предоставляет. ˬейчас Кузбасская 
˭˪˪ оказывает более ста видов услуг, и их 
перечень ежегодно расширяется.
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Организатор торгов – ИП Дубинина Яна Юрьевна (ИНН 
420529596300, СНИЛС 048-059-936 87, 650003, г. Кемеро-
во, пр. Комсомольский, 43 - 94, 9039462326@mail.ru, тел. 
89039462326), действующая по поручению КУ Третьяка Гри-
гория Павловича, сообщает о проведении аукционов, от-
крытых по составу участников и форме подачи предложе-
ния по цене, по продаже имущества Должника АО «Шахта 
«Заречная» (ИНН: 4212005632, ОГРН: 1024201298978, место 
нахождения и почтовый адрес: 652562, Кемеровская об-
ласть, г. Полысаево, ул. Заречная, 1), признанного банкро-
том Решением Арбитражного суда Кемеровской области от 
22.11.2017 по делу №А27-7656/2016.

Повторные торги по продаже имущества:
Лот №1 – произведение живописи «Америка» (автор 

Н. Сафронов), начальная цена продажи (далее – НЦП) – 
2 250 000 руб.

Лот №2 – произведение живописи «Из истории» (автор Н. 
Сафронов), НЦП – 2 700 000 руб.

Лот №3 – произведение живописи «Солнечное» (автор Н. 
Сафронов), НЦП – 2 250 000 руб.

Лот №4 – произведение живописи «Мужской портрет» 
(автор Н. Сафронов), НЦП – 1 350 000 руб.

Лот №5 – произведение живописи «Портрет Софи Ло-
рен» (автор Н. Сафронов), НЦП – 2 700 000 руб.

Лот №6 – произведение живописи – «Портрет. Копия с 
оригинала с авторской доработкой» (автор Н. Сафронов), 
НЦП – 3 600 000 руб.

Лот №7 – произведение живописи – «Портрет. Копия с 
оригинала» (автор Н. Сафронов), НЦП – 3 600 000 руб.

Лот № 8 – турбаза Белово, НЦП – 23 676 188,40 руб., 
включающая: Гараж-стоянка, общ. S=102,9 кв. м (Бело-
вский р-н,с. Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. Иня), 
Душевая кабина, Здание, S=22,8 кв. м (Беловский р-н, с. 
Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. Иня), Здание 
S=60,3 кв. м, (Беловский р-н, с. Поморцево, 1,6 км на се-
вер от моста ч/з р. Иня), Здание бани S=118,2 кв. м (Бело-
вский р-н, с. Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. 
Иня), Здание с крыльцом, общ. S=57 кв. м (Беловский р-н, 
с. Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. Иня), Зда-
ние с крыльцом, общ. S=6,1 кв. м (Беловский р-н, с. По-
морцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. Иня), Конвекто-
мат, залогодержатель УглеТранс ООО, получено согласие 
на продажу, Корпус главный, общая S=712,7 кв. м (Бело-
вский р-н, с. Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з р. 
Иня), котел – 57627 руб., залогодержатель УглеТранс ООО, 
получено согласие на продажу, котел – 11864 руб., зало-
годержатель УглеТранс ООО, получено согласие на прода-
жу, Котельная, S=43,4 кв. м (Беловский р-н, с. Поморцево, 
1,6 км на север от моста ч/з р. Иня), насос скважинный SQ 
2-70, залогодержатель УглеТранс ООО, получено согласие 
на продажу, площадка детская (8 предметов), Подстанция 
трансформаторная ТП-б/н потребление 160 кВА, залого-
держатель УглеТранс ООО, получено согласие на продажу, 
Раздача для горячих блюд, Столовая летняя, S=63,6 кв. м 
(Беловский р-н, с. Поморцево, 1,6 км на север от моста ч/з 
р. Иня), фитобочка, Право аренды земельного участка по 
договору аренды № 635 от 28.07.2011 года, кадастровый 
номер 42:01:0117004:28, площадью 11200 кв. м, сроком до 
19.06.2031 года.

Лот № 9 – Турбаза Зеленогорск, НЦП – 9 928 903,50 руб., 
включающая: Баня, столовая, веранда из ПВХ, Дом охотни-
ка и рыболова, общая площадь 302,4 м2, Домики на тур-
базе 13 шт., Котел угольный Стаханов 100 кВт (турбаза п. 
Зеленогорский), залогодержатель УглеТранс ООО, получено 
согласие на продажу, Насос скваженный SO2-100, залого-
держатель УглеТранс ООО, получено согласие на продажу, 
Снегоуборочная машина 6 ВСD, стол, стол, Трансформатор 
ТМ-160, залогодержатель УглеТранс ООО, получено согла-
сие на продажу, Право аренды земельного участка по до-
говору аренды № 46 от 09.04.2007 года, кадастровый но-
мер 42:05:0117001:0005, площадью 12400 кв. м, сроком до 
20.12.2056 года.

Лот № 10 – квартира № 12 общей площадью 64,6 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
96, НЦП – 1 823 400 руб.

Лот № 11 – квартира № 13 общей площадью 83,3 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
96, НЦП – 2 378 700 руб.

Лот № 12 - квартира № 9 общей площадью 63,7 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
96, НЦП – 1 798 200 руб.

Лот № 13 – квартира № 28 общей площадью 53,2 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 413 900 руб.

Лот № 14 – квартира № 30 общей площадью 57,5 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 528 200 руб.,

Лот № 15 – квартира № 8 общей площадью 37,1 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 009 800 руб.

Лот № 18 – квартира № 17 общей площадью 36,5 кв. м, 

адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 927 900 руб.

Лот № 19 – квартира № 18 общей площадью 56,1 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 476 000 руб.

Лот № 21 – квартира № 24 общей площадью 56,9 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 605 600 руб.

Лот № 22 – квартира № 25 общей площадью 53,3 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 504 800 руб.

Лот № 23 – квартира № 26 общей площадью 37,9 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 032 300 руб.

Лот № 24 – квартира № 3 общей площадью 63,8 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 696 500.

Лот № 25 – квартира № 4 общей площадью 51 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 439 100 руб.

Лот № 27 – квартира № 10 общей площадью 46,3 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 306 800 руб.

Лот № 28 – квартира № 1 общей площадью 46,7 кв. м, 
адрес: Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
98, НЦП – 1 228 500 руб.

В отношении лотов 10-15, 18, 19, 21-25, 27, 28 имеются 
обременения в виде договоров коммерческого найма жило-
го помещения со сроком действия до 20.08.2019 г.

Первые торги по продаже имущества:
Лот № 1 – Тепловоз маневровый ТЭМ2УМ, № 895, завод-

ский номер 895, дата ввода в эксплуатацию 30.10.2008, НЦП 
– 4 700 000 руб.

Лот № 2 – Тепловоз ТЭМ-А, зав. № 0417, заводский номер 
417, дата ввода в эксплуатацию 28.10.2011, НЦП – 33 900 000 
руб.

Заявки принимаются с 09.00 27.05.2019 до 09.00 02.07.2019 
(время московское). Торги по продаже имущества Должника 
будут проводиться 04.07.2019 в 09.00 (время московское) на 
электронной площадке «Межрегиональная Электронная Тор-
говая Система» (сайт: http://www.m-ets). Шаг аукциона уста-
новлен в размере 10% от начальной цены лота.

Ознакомление с имуществом и относящимися к нему до-
кументами производится в рабочие дни по предваритель-
ной записи путем направления письменной заявки конкурс-
ному управляющему на электронный адрес: tretyakgp@mail.
ru, не позднее чем за три дня до планируемого посещения, с 
указанием ФИО посетителя, его паспортных данных и дан-
ных доверенности (в случае представления интересов юри-
дических и (или) иных лиц), даты посещения. Проход по за-
крытой территории и осмотр Имущества осуществляется 
только в сопровождении представителя АО «Шахта «Зареч-
ная» (тел.: 8-913-764-22-02) в рабочие дни по месту нахож-
дения имущества.

Прием заявок осуществляется в соответствии с требова-
ниями ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ 
от 26.10.2002г., Гражданского кодекса РФ, Приказа Минэ-
кономразвития РФ от 23.07.2015 г. № 495 «Об утверждении 
Порядка проведения торгов в электронной форме по про-
даже имущества или предприятия должников в ходе про-
цедур, применяемых в деле о банкротстве», и указанными 
в настоящем сообщении о проведении торгов. Оформле-
ние участия в торгах производится путем подачи заявки на 
сайте http://www.m-ets в форме эл. документа, подписанно-
го ЭЦП. Лица, имеющие намерение принять участие в тор-
гах, представляют в порядке, установленном Регламентом 
электронной площадки, заявку на участие в торгах с прило-
жением необходимых документов. Заявка на участие в тор-
гах составляется в произвольной форме на русском языке 
и должна содержать указанные в сообщении о проведении 
торгов следующие сведения:

– наименование, организационно-правовую форму, ме-
сто нахождения, почтовый адрес заявителя (для юридиче-
ского лица);

– фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства заявителя, ИНН (для физического лица, 
для индивидуального предпринимателя);

– номер контактного телефона, адрес электронной почты 
заявителя.

– обязательство участника открытых торгов соблюдать 
требования, указанные в сообщении о проведении откры-
тых торгов.

Заявка на участие в торгах должна содержать также све-
дения о наличии или об отсутствии заинтересованности зая-
вителя по отношению к Должнику, кредиторам, Конкурсно-
му управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя Конкурсного 
управляющего, а также саморегулируемой организации ар-
битражных управляющих, членом или руководителем кото-
рой является Конкурсный управляющий.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следу-
ющие документы:

– выписка из единого государственного реестра юриди-
ческих лиц (для юридического лица), выписка из единого 
государственного реестра индивидуальных предпринима-
телей (для индивидуального предпринимателя), докумен-
ты, удостоверяющие личность, – паспорт и ИНН, нотариаль-
но заверенное согласие супруга(-и) на совершение сделки с 
недвижимостью (для физического лица), надлежащим об-
разом заверенный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юридического лица или го-
сударственной регистрации физического лица в качестве 
индивидуального предпринимателя в соответствии с за-
конодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица);

– документ, подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя;

– письменная заявка на участие в торгах, подписанная 
участником торгов;

– письменное решение органов управления заявителя об 
одобрении сделки по приобретению имущества, реализуе-
мого на торгах, в соответствии с учредительными докумен-
тами и законодательством Российской Федерации;

– документ, подтверждающий перечисление или оплату 
задатка на расчетный счет, указанный в сообщении о торгах.

К участию в торгах допускаются заявители, предста-
вившие заявки на участие в торгах и прилагаемые к ним 
документы, которые соответствуют требованиям, уста-
новленным Федеральным законом «О несостоятельности 
(банкротстве)», указанным в данном сообщении, и внесшие 
задаток. Заявители, допущенные к участию в торгах, при-
знаются участниками торгов.

Сумма задатка для участия в торгах – 20% от НЦП лота. 
Задаток вносится на расчетный счет Должника АО «Шах-
та «Заречная», ИНН: 4212005632, КПП 421201001, р/с № 
40702810726000018333 в ПАО «Сбербанк России», к/с 
30101810200000000612, БИК 043207612. При оплате задатка в 
назначении платежа должно быть указано наименование зая-
вителя, № лота и дата проведения торгов, за участие в которых 
вносится задаток. Задаток считается внесенным, если денеж-
ные средства поступили на расчетный счет, указанный в сооб-
щении о торгах, до 09 час. 00 мин. последнего дня приема за-
явок. Перечисление задатка третьими лицами не допускается. 
Суммы задатков, внесенные заявителями, возвращаются всем 
заявителям, за исключением победителя торгов, в течение 5 
(пяти) рабочих дней с даты подведения итогов торгов.

По результатам рассмотрения представленных Операто-
ру заявок Организатор торгов в течение пяти дней прини-
мает решение о допуске или отказе в допуске Заявителя к 
участию в Торгах. Заявители, допущенные к участию в Тор-
гах, признаются участниками Торгов с момента оформле-
ния протокола об определении участников торгов, о чем в 
установленном порядке извещаются оператором электрон-
ной площадки.

Победителем торгов признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену за лот. Решение об определе-
нии победителя торгов принимается в день подведения ре-
зультатов торгов и оформляется протоколом о результатах 
проведения торгов. 

В течение 5 дней с даты подписания протокола победи-
телю торгов направляется предложение заключить договор 
купли-продажи имущества с приложением проекта догово-
ра. В случае отказа или уклонения от подписания договора в 
течение 5 дней с даты получения предложения конкурсного 
управляющего внесенный задаток не возвращается, и кон-
курсный управляющий вправе предложить заключить дого-
вор купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена имущества, по сравне-
нию с ценой имущества, предложенной другим участником 
торгов, за исключением победителя торгов. Оплата должна 
быть произведена в течение 30 дней со дня подписания до-
говора купли-продажи на счет Должника АО «Шахта «За-
речная», ИНН: 4212005632, КПП 421201001, р/с № 407 028 
109 00360000029 в филиале Банка ГПБ (АО) в г. Кемерово, 
к/с 30101810200000000748, БИК 043207748. В случае от-
сутствия оплаты в указанный период конкурсный управля-
ющий инициирует расторжение договора купли-продажи в 
течение двух рабочих дней.

В случае если не были представлены заявки на участие 
в торгах или к участию в торгах был допущен только один 
участник, принимается решение о признании торгов несо-
стоявшимися. Если к участию в торгах был допущен толь-
ко один участник, заявка которого содержит предложение 
о цене имущества не ниже установленной начальной цены 
продажи имущества должника, договор купли-продажи за-
ключается конкурсным управляющим с этим участником 
торгов в соответствии с представленным им предложением 
о цене имущества Должника.

Ознакомиться с проектом договора о задатке, догово-
ра купли-продажи имущества можно на электронной пло-
щадке «Межрегиональная Электронная Торговая Система» 
(сайт: http://www.m-ets).
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ŖесųżчнƄй инстрżųтаж  
от «ŭжеŭаев Ɔнергетиųи»

// здоровье

Ǌатериалȴ ǭолоǯȴ ǭоǢготовила  
Ƽǩǩа ǎǤǨǪȰуǦ. 

Ŗа поŭżƁųе ȟ о ŭрżжŪе
�� мая в Кемеровском областном театре кукол – 
спектакль «˪оиграй тут».

Это экологическая сказка для самых маленьких. 
Создана она по произведению Евгения Клюева «По за-
конам живой природы».

В центре внимания – история о дружбе трёх лесных 
жителей: Кузнечика, Лягушонка и Аистёнка. Посмо-
трев эту постановку, ребятишки смогут ответить на во-
прос, зачем и как нужно любить окружающую нас при-
роду.

Спектакль «Поиграй тут» проходит в стиле «театра 
на подушках» – чтобы начинающие зрители (а реко-
мендуемый возраст для них – два-три года) чувствова-
ли себя комфортно.

ŊоŴƅƁое отųрƄтие мира
�� мая в Кемеровском театре для детей и моло-
дежи – «Мальчик и Великан». ʻтот спектакль  
по мотивам английских сказок рекомендован  
для детей от трех лет.

У Великана был замок и большой сад, в котором цве-
ли невиданные деревья и пели чудесные птицы. Но жил 
он один-одинёшенек, отгородившись от всего мира вы-
соким забором. И птицы пели только для одного Вели-
кана, и цветы цвели только для него, пока не произо-
шла одна история…

šоż раŭżжной воŭƄ�  
ųостƇмов и пŴаųатов
�� мая в ��.ͽͽ в кемеровском парке культуры  
и отдыха – «ˮестиваль мыльных пузырей».

Здесь каждый, даже взрослый человек сможет по-
чувствовать себя беззаботным ребенком. Зрителей 
ждет насыщенная развлекательная программа, поми-
мо мыльного шоу организаторы праздника пригла-
шают всех присоединиться к костюмированному кар-
навалу и параду плакатов. Требований и к костюмам, 
и к плакатам всего два: они должны быть веселыми и 
очень яркими.

œаų разгŴƈŭетƅ ųрасотż
�� мая в Кемеровском областном театре драмы – 
«˭айна тетушки Мэлкин».

Это спектакль для детей, но и родителям не будет 
скучно. Добрая и мудрая сказка рассказывает о том, 
что красота скрыта для равнодушных глаз, она откры-
вается лишь любящему сердцу.

В практике детских стоматологов не-
редко встречается такое явление как 
«географический язык». О причинах 
появления этой патологии и лечении 
заболевания говорим сегодня с Ека-
териной ˫омановой, детским врачом�
стоматологом одной из кемеровских 
стоматологических поликлиник.

– Екатерина, что это вообще такое – географиче-
ский язык?

– Географический язык – это десквамативный глоссит. И 
обозначает воспалительно-дистрофический процесс в сли-
зистой оболочке языка. Характеризуется появлением на 
нем участков, окруженных белым ободом эпителия. Это 
поражение носит очаговый характер и локализуется, как 
правило, на боковых поверхностях и спинке языка. Впер-
вые данное заболевание было описано в 1831 году. Свое 
название оно получило благодаря разнообразным очерта-
ниям очагов, которые имеют способность менять свое ме-
стоположение и контуры по несколько раз в течение суток. 
Эти очаги бывают как одиночными, так и множественны-
ми, сливающимися между собой. Географический язык 
может наблюдаться от нескольких дней до нескольких лет. 
Очаги могут то появляться, то пропадать на некоторое вре-
мя, затем образовываться вновь. И так – по кругу.

– А какие могут быть причины появления геогра-
фического языка?

– Точные причины появления этой патологии у детей 
не известны до сих пор. Есть предположения, что возник-
новение десквамативного глоссита связано с наличием у 
ребенка заболеваний кровеносной системы или желудоч-
но-кишечного тракта. Также развитие этой патологии мо-
жет напрямую зависеть от наличия следующих недугов:

инфекционные заболевания острого характера;
глистные инвазии;
авитаминоз;
экссудативный диатез;
дерматомиозит;
эндокринные расстройства;
нервные заболевания;
ревматизм;
реакция детей на введение прививки;
нарушение питания слизистой оболочки языка;
частый прием антибиотиков;
врожденная аномалия формы языка;
аллергические реакции;
наследственные факторы.

– Как много факторов!
– Да, всё непросто. Кстати, также этой патологии подверже-

ны девочки-подростки во время полового созревания, жен-
щины во время беременности и дети, когда начинается пери-
од прорезывания зубов. В этих ситуациях симптомы данного 
заболевания являются вполне нормальным явлением.

– А как проявляется данное заболевание?
– Как правило, о наличии болезни больной может даже и 

не догадываться, так как во многих случаях она не достав-
ляет никакого дискомфорта. Заметить ее наличие можно 

только во время осмотра ротовой полости. В редких случа-
ях географический язык у ребенка может стать причиной 
жжения, покалывания или пощипывания во рту во время 
приема пищи. Также язык может болезненно реагировать 
на острые приправы, пряности и горячие блюда.

Очень редко, но все же бывает, что очаги слущивания 
из-за своей незащищенности инфицируются. Тогда ребе-
нок жалуется на боль во время глотания, головную боль, 
ухудшение общего самочувствия. Может наблюдаться и 
увеличение лимфатических узлов.

– Допустим, родители сами заметили географи-
ческий язык у ребенка. Нужно срочно бросаться ле-
чить?

– Многие врачи в этом вопросе единогласны. Если нет 
никаких проблем и жалоб ребенка, кроме эстетическо-
го дискомфорта, то десквамативный глоссит лечения 
не требует. Если же данное заболевание приносит не-
кий дискомфорт, то в качестве лечения могут быть на-
значены антигистаминные, противовоспалительные и 
седативные средства. Также может потребоваться на-
значение витаминно-минеральных комплексов или 
биостимуляторов. При выраженном болевом синдроме 
пациенту назначают местные анальгезирующие препа-
раты, кератопластические или антисептические сред-
ства. А еще в качестве профилактики обострений забо-
левания назначается своевременная санация полости 
рта, устранение факторов, травмирующих язык.

Лето – травмоопасный период 
для детей и подростков, у кото-
рых появляется много свободно-
го времени и «креативных идей». 
Поэтому именно в конце учебного 
года энергетики чаще всего посе-
щают детские сады, школы и ин-
тернаты, чтобы всем рассказать 
о смертельной опасности тока, о 
том, что нужно держаться на рас-
стоянии от энергообъектов, а пра-
вила электробезопасности знать 
не хуже таблицы умножения.

Доходчивую информацию от 
профессионалов ребята воспри-
нимают «на ура», всеми силами 
пытаются показать свои знания и 
проявить фантазию. Увидев эки-
пировку электромонтера – за-
щитную каску, диэлектрические 
боты и перчатки, дети восклица-
ют: «Это же настоящий Дарт Вей-
дер из «Звездных войн»! А вот 
предупреждающий знак черной 
молнии на желтом треугольнике 
вызвал у мальчишек и девчонок 
необычные ассоциации. Ребята 
помладше разглядели в нем зна-
комый персонаж – Билла Шифра 
из мультика «Гравити Фолз». И 
даже придумали новое правило: 
«На желтом треугольнике молнии 

изображение гласит: «Отойди по-
дальше, здесь напряжение! Билл 
Шифр шутить не любит, прикос-
нешься – молнией погубит».

– Ребята с удовольствием идут 
на контакт и раскрываются, ког-
да чувствуют взаимопонимание, 

– отмечает заместитель директо-
ра по учебно-воспитательной ра-
боте детского дома Лариса Сизова. 

– Энергетики нашли особый под-
ход к нашим непоседам, не стали 
ограничивать их в фантазии. На-

оборот, применили её на деле. Вся 
информация по энергобезопасно-
сти была подана ясно, четко и кор-
ректно, чтобы у ребенка не воз-
никло мысли забраться на опору 
для эффектной фотографии или 
открыть дверь трансформаторной 
подстанции».

Наглядные фотографии, дина-
мичные ролики и познавательные 
викторины – и дети с легкостью 
идут на контакт! А необычные 
боты, каска и перчатки побужда-
ют сделать парочку креативных 
и безопасных фотографий, чтобы 
тут же отправить их в соцсети. Вот 
такое селфи энергетики одобряют. 
Как, кстати, и сравнение электро-
монтеров с одним из главных геро-
ев фильма «Звездные войны». На 
память детям остаются расписа-
ния уроков и буклеты с правила-
ми по энергобезопасности, а «дже-
даи энергетики» продолжают свой 
путь по «звёздным галактикам».

ŌеограŽичесųий ƈзƄų ż ŭетей

// не пропустите

ˬ приближением летних каникул специалисты 
филиала ˪АО «М˫ˬК ˬибири» �входит в груп-
пу компаний ˪АО «˫оссети»� – «Кузбассэнер-
го – ˫ʻˬ» активизиру˒т сво˒ просветительску˒ 
деятельность по энергобезопасности. Очередной 
«инструктаж» кузбасские «энерготь˒торы»  
провели для воспитанников детского дома ̲�ͽ� 
в Кемерове.
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// мини-футбол

Ś первой попƄтųи
 // спринт-новости

 ǀ атаке ^ ǋикита ƿǱренков �ǯǭрава	. Фото ǀлаǢиǪира ǈлȷева.

 ǋикита ǃǪелȵянов �ȃ��	 в кеǪеровǯкоǪ ǪатȰе ǥаǟил ǭятȵ ǪяȰеǧ� 
Фото ǀлаǢиǪира ǈлȷева.

// бокс

őз ųанŭиŭатов в мастера

ʼʭʱʲЕַ
ʰаслуженный мастер 
спорта по л˸гкой атле-
тике ʽков ˭олстиков от-
метил �ͽ�летний ˒билей. 
˪оздравляем�

ưроженец Прокопьевска 
– единственный россиянин, 
побеждавший на престижном 
Ưондонском марафоне. Слу-
чилось ǌто в 1��1 году, когда 
ƺков ǧолстиков установил 
рекорд СССǥ, пробежав 42 
километра 1�� метров по 
английской столице за 2 часа 
� минут 17 секунд.

Сейчас ǧолстиков работает 
в Ʊентре подготовки спор-
тивных команд Кемеровской 
области. ǝо время традицион-
ных ǌстафет на призы нашей 
газеты именно по его сигналу 
стартуют легкоатлеты.

С юбилеем, ƺков Ǟриго-
рьевичÔ ƭдоровья и долго-
летияÔ

˯ОККЕַ  
ˬ ʶАַʭОַ
ˬегодня сборная ˫оссии 
в четвертьфинале чем-
пионата мира встретится 
с командой ˬʶА� игра 
в словацкой ʭратиславе 
начн˸тся в ��.�� по куз-
басскому времени.

Ǣа групповой стадии тур-
нира коллектив главного тре-
нера Ʈльи ǝоробьева одержал 
семь побед в матчах с хоккеи-
стами Ǣорвегии (��2), ǜвстрии 
(��0), Ʋехии (3�0), Ʈталии (10�0), 
Ưатвии (3�1), Ƴвейцарии (3�0) 
и Ƴвеции (7�4).

ǝ составе россиян заявле-
ны четыре воспитанника ново-
кузнецкой спортивной школы. 
ǝсе семь игр провǳл защитник 
ƫмитрий ǣрлов, набравший по 
системе �гол плюс пас� 6 (2	4) 
баллов. Ǣападающие Ʈван 
ǧелегин и Кирилл Капризов 
в шести матчах забросили по 
одной шайбе. ǝратарь Ʈлья 
Сорокин оставался в запасе.

ǣстальные пары стартово-
го раунда плей-офф чемпиона-
та мира� Канада – Ƴвейцария, 
Ǩинляндия – Ƴвеция, Ʋехия 

– Ǟермания. ǝ субботу, 2� мая, 
состоятся полуфиналы, а на 
следующий день станут из-
вестны призǳры турнира.

˯ОККЕַ  
ˬ МʽʵОМ
Кемеровчанин Аркадий 
˪опков назван в числе 
лучших тренеров специ-
ализированных спор-
тивных школ по итогам 
сезона �ͽ����ͽ�� годов.

ǧоп-список из десяти на-
ставников утвердил исполком 
Ǩедерации хоккея с мячом 
ǥоссии. ǜркадий Попков 
тренировал �Кузбасс-2001�, 
под его руководством наша 
команда выиграла в минув-
шем сезоне финал первенства 
страны среди юниоров 18-1� 
лет. Капитан победителей 
Егор ǥагулин – лучший полу-
защитник турнира.

ǜркадий ǡаратович на-
чал заниматься с будущей 
чемпионской дружиной в 200� 
году. Последние три сезона 
�Кузбасс-2001� первенствовал 
во всех турнирах в своей воз-
растной группе.

ƼǩǠǬеǥ ǎаǬǦǪв.

Как уже сообщала наша газета, в Кемерове 
состоялись традиционные всероссийские 
соревнования на призы ʼрия Арбачакова – 
заслуженного мастера спорта ˬˬˬ ,˫  
десятикратного чемпиона мира среди  
профессионалов.

В спорткомплексе «Арена» в десяти весовых категориях 
соперничали 77 боксеров из девяти регионов Сибири. В пяти 
весах первенствовали кузбассовцы: Никита Буренков (до 
52 килограммов), Карен Арутюнян (56 кг) из Прокопьевска, 
новокузнечанин Василий Зайцев (64 кг), Денис Крутских (75 кг) 
из Гурьевска и кемеровчанин Октай Тахмазли (81 кг). Приме-
чательно, что в трёх финальных боях победу оспаривали наши 
земляки.

Никита Буренков, победивший в «арбачаковской» категории, 
заработал специальный приз – 50 тысяч рублей. Тренер 
18-летнего прокопчанина – известный в прошлом боксёр 
Алексей Зубок. Денежные премии получили все призёры 
соревнований, а также наставники победителей.

Напомним: первый турнир на призы Юрия Арбачакова 
состоялся в столице Кузбасса в 1993 году, а годом ранее наш 
земляк завоевал титул чемпиона мира среди профессионалов 
по версии Всемирного боксёрского совета (WBC) в весе до 50,8 
кг. Юрий Арбачаков первым из россиян проторил дорогу к 
недоступной ранее вершине, и в течение пяти лет (1992-1997) 
ему не было равных в наилегчайшем весе.

Статус соревнований – класс «А», соответственно победители 
выполняют норматив мастера спорта. Ныне этот рубеж 
покорили Василий Зайцев, Денис Крутских (в полуфинале 
одолел прокопьевского «международника» Игоря Харитонова) 
и Октай Тахмазли.

ƾаǠǤǨ ƼǩтǪǩǪв.

ТАБЛО

Всероссийские соревнования класса «А» на призы ʼрия Арба-
чакова
Кемерово, 14-18 мая
�� кг. 1. Соян (Новосибирская обл.). 2. Ȥоржак (Ȩыва). 3. Карагулов 
(Ȩомская обл.), Гурбанов (Кузбасс). �� кг. 1. Буренков (Кузбасс). 2. 
Салчак (Ȩыва). 3. Изместьев, Болат-Ȥол (оба – Новосибирская обл.). 
�� кг. 1. ȝрутюнян. 2. Гурченко (оба – Кузбасс). 3. Муртаев (Новоси-
бирская обл.), Куртугашев (ȝлтайский край). �ͽ кг. 1. Ƚамба (Ново-
сибирская обл.). 2. Ƀооду (Ȩыва). 3. Ȫусаинов, Ȫуснутдинов (оба – Ке-
меровская обл.). �� кг. 1. ȿайцев. 2. Мясников (оба – Кузбасс). 3. 
Ƀамболдоо (Новосибирская обл.), Литвинов (Иркутская обл.). �� кг. 
1. ȿакарян (Новосибирская обл.), 2. Боциев (Кузбасс). 3. Боев, Мокру-
шин (оба – Новосибирская обл.). �� кг. 1. Крутских (Кузбасс). 2. Но-
восȴлов (Новосибирская обл.). 3. Ȫаритонов (Кузбасс), Ерхов (Ȥмская 
обл.). �� кг. 1. Ȩахмазли. 2. Устюжанцев (оба – Кузбасс). 3. Ƀернов 
(Ȩомская обл.), Ƀочиев (Ȫакасия). �� кг. 1. Слободян (Ȫакасия). 2. 
Сергеев (Кузбасс). 3. Муслимов (Ȥмская обл.). ˬвыше �� кг. 1. Кузю-
тин (Новосибирская обл.). 2. Кошеваров (ȝлтайский край).

В субботу, 25 мая, кемеровская ко-
манда «Корпорация «АСИ» в пер-
вом финальном матче первенства 
России в высшей лиге сыграет на 

выезде с клубом «Алмаз-АЛРОСА» (Мир-
ный). Ответная встреча состоится 28 мая.

В полуфинале плей-офф кемеровский 
коллектив переиграл прошлогоднего 
чемпиона подэлитного дивизиона «КПРФ-
2» из Москвы – 3:2 (в гостях), 9:7 (дома).

В домашней игре нашу команду 
устраивала ничья, а гости выходили в 
финал и в случае минимальной победы, 
но отправив в ворота соперников не менее 
четырех мячей.

И в первом тайме «коммунисты» 
сделали заявку на оптимальный для себя 
результат: на хет-трик кемеровчанина 
Никиты Емельянова ответили голами 
Олега Безрукова, Евгения Казакова и 
дублем Александра Коробейникова.

После перерыва гости упрочили 
преимущество до двух мячей (6:4). 
Впрочем, вскоре «Корпорация «АСИ» 
усилиями Емельянова и Станислава 
Агеева, сделавшего дубль, восстановила 
равновесие, а за минуту до финального 
свистка Николай Ускоев, казалось бы, 
поставил победную точку – 7:6.

Главный тренер «КПРФ-2» Михаил 
Маркин заменил вратаря на пятого 
полевого игрока, и Коробейников 
подарил надежду партнёрам – 7:7.

Развязка наступила на последних 
секундах мини-футбольного спектакля: 
Никита Емельянов сотворил пента-трик, 
а вратарь Роберт Бояркин установил 
окончательный счет – 9:7!

– Хороший матч. Играли с переменным 
успехом. Играли активно, прессинговали, 

показали современный футзал, – 
резюмировал главный тренер победителей 
Алексей Кудлай. – Конечно, было 
очень сложно. Большое спасибо нашим 
болельщикам. Сумасшедшая поддержка! 
Наверное, самая мощная за весь сезон. Когда 
забивали последние голы, взрыв эмоций на 
трибунах не позволял мне подсказывать 
игрокам. Посыл от болельщиков пришёл 
к ребятам, они с огромным желанием шли 
вперед, чтобы победить.

«Алмаз-АЛРОСА» базируется в 
Подмосковье, и первый финальный матч 
пройдет в спорткомплексе «Квант», что в 
Троицке. В турнире конференции «Запад» 
якутский клуб замкнул тройку призёров и в 
следующем сезоне снимается с соревнований, 
о чем объявил заблаговременно.

Кемеровская команда, дебютируя 
в высшей лиге первенства страны, 
первенствовала на «Востоке» и нацелена 
достойно завершить сезон.

ƾаǠǤǨ ƼǩтǪǩǪв.

ōеŪƇтант вƄсƁей Ŵиги вƄƁеŴ в ŽинаŴ тżрнира

 // табло
˪ервенство ˫оссии. Высшая лига
Ƀетвертьфиналы плей-офф
��, �� мая. «ˬпартак» �Москва� – 
«Корпорация «Аˬʱ» �Кемерово� 
– ���, ���. «Синара-ВИȿ-Ƚ» 
(Екатеринбург) – «КПȦФ-2» (Москва) 

– 0:0, 0:5. «Нефтяник-БЛиК-Ƚ» 
(Сургут) – «Беркут» (Грозный) – 6:2, 8:�. 
«ȝлмаз-ȝЛȦȤСȝ» (Мирный) – «ȿИК» 
(Екатеринбург) – �:2, 2:2.

Полуфиналы
��, �� мая. «К˪˫ˮ��» – 
«Корпорация «Аˬʱ» ���, ���. 
«Нефтяник-БЛиК-Ƚ» – «ȝлмаз-
ȝЛȦȤСȝ» – 2:6, 2:5.

Финал, матчи за третье место
��, �� мая. «Алмаз�Аʲ˫ОˬА» – 
«Корпорация «Аˬʱ». «Нефтяник-
БЛиК-Ƚ» – «КПȦФ-2».
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ŘочтаŴƅон памƈти

 ǋиколаǧ ƿатȷк и арǳив голоǯов 
ǍоǟеǢȴ� ǥаǭиǯаннȴǧ иǪ �� лет наǥаǢ.

9 мая 1994 года судовой механик Ни-
колай Батюк, много лет проходив по ар-
ктическим морям и списавшись на берег, 
помотавшись по стране и после долгих 
раздумий-разъездов осев на родине, в 
Мысках, пришел с магнитофоном на го-
родскую площадь. И, оказавшись в еще 
большой тогда толпе стариков, звеня-
щих медалями, слушая изношенные, на-
дорванные войной и старостью слабые, 
но веселые голоса ветеранов, начал их 
записывать:

– Представьтесь, пожалуйста. Расска-
жите о себе…

И бывшие солдаты и матросы расска-
зывали. А Батюк в итоге записал с пол-
сотни голосов Победы!

Это было – по зову сердца. И подкре-
плялось это поднявшейся в душе особой 
гордостью, пониманием: «Они, герои  
войны и тыла, всё вынесли. Они всё мо-
гут. Мы – их потомки. И, значит, если 
придет беда, и мы сможем…»

Это было озарением – успеть запи-
сать на магнитофон, сохранить слова 
уже быстро «уходящих» из-за ран, бо-
лезней и возраста ветеранов. И дело это 
было таким важным, твердо уверен те-
перь, вспоминая, Николай Николаевич 
Батюк, «словно кто повёл меня на пло-
щадь тогда».

И ведь он еще не знал, не представлял, 
что четверть века спустя, по сути, станет 
почтальоном памяти: эти записи голо-
сов фронтовиков он, с трудом разыскав 
их семьи, начнет родным вручать и да-
рить. А поскольку магнитофонов в поль-
зовании уже почти не останется, Батюк 
включит свой. И вконец старый «Pana-
sonic», похрипев, помолчав, поскрипев, 
вдруг выпустит в наше будущее голос 
фронтовика, которого теперь уже нет:

– Я добровольно пошел… Пошел в 18 
лет на войну…

И голос своего солдата в семье сразу 
узнают!

– Папка! – зашумят в его доме. И кас-
сету потом прокрутят не раз, со слезами 
и радостью…

Дважд воскресͶий
75-летний Батюк сидит рядом со мной. 

Комната почти пуста: стол, стул, кни-
ги да старое окно в дорожках дождя. Его 
тяжелая рука – на коробке с кассетами. 
Треть от их общего числа он адресатам 

– детям, внукам, правнукам мысковских 
фронтовиков – уже разнес.

Хозяин встает, идет, тяжело опира-
ясь на палку, за справочником морско-
го механика… Вся его одинокая жизнь – 
в этих стенах, в воспоминаниях детства, 
юности, прожитых лет. А еще в послед-
ней (после смерти дочери и после двух 
его недавних тяжелых инфарктов) мечте 

– успеть раздать все кассеты.
Он уверен: успеет.
Зачем это ему? Кто его гонит? Память. 

Долг. И понятое им самим предназначе-
ние. Ведь всей этой истории с голосами 
ветеранов не случилось бы, если бы не 
святое покровительство...

– Я еще дошкольником был, прибежал 
к маме на ферму, она тайком дала выпить 
кружку молока. Время было послевоен-
ное, голодное. Увидел: машина в дерев-

ню пойдет. Прицепился, а как она ско-
рость набрала, соскочить стало страшно, 
я висел, висел и сорвался… Меня случай-
но нашли, принесли домой. И я увидел 
себя на кровати: лежу весь в крови, го-
лова пробита. Бабушки молитвы читают. 
А я слева рядом с ними стою. Душа, зна-
чит, из тела вышла. Молитвы те помогли, 
я вернулся…

Позже, уже в армии, после учений – 
шести суток «войны», возвращаясь в 
часть, Батюк снова оказался на границе 
жизни и смерти. БТР перевернулся, во-
семь солдат погибло. Выйдя из комы в 
госпитале, Николай услышал тогда от 
врача: «Ну, гвардеец, мы уж и не рассчи-
тывали, что вернешься, тебя как будто 
кто-то (свыше. – Ред.) вытащил…» По-
том, научившись заново говорить, хо-
дить, через год сдав экзамены по профес-
сии и уйдя работать на суда, он много лет 
в рейсах всё думал: кто ж его по жизни 
«ведёт», кто спасает, для чего? И тогда в 
первый раз пришла догадка…

– Кто? Святой Николай…
Ведь Батюк был рожден в Николин 

день, 19 декабря, назван в честь него, 
молитвы в детстве, когда Коля поч-
ти умер, бабушки читали святому Ни-
колаю... А тот «ведет» моряков, солдат, 
всех, кто в пути. И кто был на справед-
ливой войне – особенно. И, похоже, это 
он привел Батюка к ветеранам и к идее 
записать голоса…

͎ростая миссия
– Так что ничего случайного нет, а 

есть закономерная цепочка событий, – 
говорит мне Николай Николаевич, про-
должая рассказ. В 1994-м, еще до Дня 
Победы, его, механика уже мысковско-
го предприятия, пригласили на время 
поработать на радио. Голос у Батюка хо-
рош… И он сделал несколько первых ин-
тервью с фронтовиками. В эфир пошло 
немного. А дома он, не найдя ничего 
притягательного в телевизионной про-
грамме, заметил вскоре, что все чаще 
включает магнитофон и часами пере-
слушивает свои первые записи со слова-
ми ветеранов.

И когда подошло то 9 Мая, он и на-
собирал по городу ветеранских голосов. 
Однако вскоре снова сменил место рабо-
ты, и нигде в эфире эти голоса не прозву-
чали.

Но Николай Николаевич годами слу-
шал их дома и не мог оторваться. Позже 
понял, что дело не только в силе духа и 
веры, не только в поразительном содер-
жании звучавших историй. О том, на-
пример, как медсестра Валентина Кру-
пина больше 70 раненых с поля боя 
вынесла. Или как бурят Данба Цеденов 
был переводчиком с японского при мар-
шале Малиновском, и пленные японцы, 
приняв Цеденова за соотечественника-
предателя, приговорили его к казни, а он 
с ситуацией справился… Или как Семен 
Галигузов по обстреливаемой фашиста-
ми переправе проскочил, боеприпасы на 
другой берег довез, и наши остановили 
врага. «Меня наградили за то, что доста-
вил снаряды, пушки подбили танки, пе-
реправа уцелела и народ сохранился», – 
говорил сам Галигузов.

Да, притяжение было не только в зву-
чавших с кассет рассказах людей, побе-
дивших в страшной войне. Притяжение 
было еще и в живости их голосов!

– У меня отец погиб в ту войну – при 
освобождении Минска от фашистов. Я 
его никогда не видел, я родился, когда 

он ушел воевать… А когда я сам пошел 
служить, в 1965-м, то попал в Минский 
гарнизон. Замначальника штаба полка – 
тоже оказался Батюк – меня, как фами-
лию мою в списке увидел, вызвал, рас-
спросил и сказал, что примерно знает, 
где могила моего отца. Потом снова вы-
звал, отвез на могилу. Ржаное поле, два 
обелиска. Я как фамилию, имя, отчество 
отца увидел, горло перехватило… И ког-
да я стоял на коленях у могилы отца, мне 
так не хватало его голоса! «Отец, скажи 
хоть пару слов!» – просила душа. Но, ко-
нечно, была в ответ тишина. И вот это – 
как важен сыну, потомкам голос отца, 
деда, прадеда – навсегда засело во мне 
«гвоздем».

И когда я в 1994-м стал записывать го-
лоса ветеранов, и потом в 1995-м, то они 
говорили, а я замирал…

А год назад решил голоса раздать. И 
с первых же встреч увидел, какие счаст-
ливые уходят люди с этими кассетами. И 
понял, что всё назначенное сделал пра-
вильно…

͎осͩание
Неделю назад кассету получила Зина-

ида, дочь фронтовика Виталия Сергеева. 
Он умер 23 года назад. Но Батюк успел его 
записать. И вернувшийся теперь домой 
голос ветерана стал для дочери счастли-
вым потрясением.

– Слушаю папу и плачу который день. 
Так папа с нами через столько лет поздо-
ровался! – говорит Зинаида. – На кассе-
те папа желает, «чтобы все жили счастли-
во…»

И это послание фронтовика – теперь с 
небес – не только его родным. Но и всем 
нам.

ǇаǬǤǭа ǈаǦǭǤǨеǩǦǪ.

œżзŪассовец наžоŭит потомųов соŴŭат и ŭарит им 
ųассетƄ с гоŴосами иž роŭнƄž ȟ простƄž героев  
ŋеŴиųой ŗтечественной войнƄ� ųоторƄе он записаŴ 
�� Ŵет назаŭ

 ǈаǯǯетǱ ǯ голоǯоǪ отȯаǲронтовика 
ǅинаиǢа ǭриняла ǯ ǟолȵȱоǧ 
ǟлагоǢарноǯтȵȷ.

    // о главном

͂̀͐ ͈͘У͑�
Николай Николаевич раздал семьям в Мысках только часть кас-
сет с голосами ушедших героев фронта, тыла, детей войны. Ему 
помогли мысковская Центральная детская библиотека, газета 
«Мыски», и Батюк им за это низко кланяется...
И теперь он ведет поиск дальше – уже за пределами Мысков. И 
надеется на наших читателей, на интернет и «теорию шести ру-
копожатий», которые смогут соединить разлетевшихся по свету 
потомков ветеранов и хранимые Батюком голоса. Ȥн просит ото-
зваться родственников следующих ветеранов: ȝверина Григо-
рия Ивановича, Белоруковой Марии Ивановны, Верясова Петра 
Ȧомановича, Волженина Ивана ȝндреевича, Грязнова Петра 
Максимовича, Ƚемиденко ȝнны Павловны, Ƚикушиной Нины 

Николаевны, ȿубарева Николая Ивановича, Кадашкина ȝлексея 
Ивановича, Калашникова Петра ȝндреевича, Колдырева Ивана 
Михайловича, Красносельского Ивана Лукича, Кудрина Михаи-
ла ȝлександровича, Марьина Михаила Григорьевича, Милосер-
довой Веры Михайловны, Москалец Ирины Викуловны, Набе-
режневой ȝнтонины Ивановны, Нажданова ȝлексея ковлевича, 
Ȥрла Степана Ивановича, Перминова Ивана Пилогиновича, Ȩи-
мофеева Владимира Ивановича, Ȩотышева Бориса ȝндреевича, 
Ȩотышевой Надежды (Варвары) Прокопьевны, Ȩретьякова Павла 
ȝфанасьевича, Ȩюрина Вадима Федоровича, Фитько Елизаве-
ты Николаевны, Цеденова Ƚанбы Ƚагбаевича, Ʉадрина ȝнтона 
Ƚенисовича, Ʉкольникова Федора Матвеевича. Ȩелефон Нико-
лая Батюка – 8-�51-183-48-46.
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 Фаǯолȵ Ǣекоративная.

// примените! 

// безопасность

Řоŭготовųа тепŴицƄ  
ų новомż сезонż

ŝасоŴƅ ȟ овоƂ ŭиетичесųий

// советы по сезону

Самый первый урожай дачники получают в те-
плице. Но прежде чем начинать посадку, необхо-
димо позаботиться о самой теплице – привести ее 
в порядок, вымыть и продезинфицировать.

Для начала необходимо убрать все остатки про-
шлогодних растений. Не только ботву и испорчен-
ные плоды, но и сорняки, и корни. Теплица – это 
закрытая экосистема.

Даже если в прошедшем году не было вспышек 
заболеваний, все равно некоторая часть болезне-
творных организмов в теплице присутствует. По-
этому нужно собрать и сжечь все остатки дере-
вянных кольев, подвязочного материала и других 
использовавшихся вспомогательных материалов.

Обязательно нужно очистить и продезинфици-
ровать тару и инвентарь, используемые в теплице. 
Помощь в этой процедуре может оказать крутой 
кипяток, формалин, хлорная известь, медный ку-
порос – все эти вещества можно безопасно приме-
нять при дезинфекции.

За зиму поликарбонат стал грязным и мутным. 
Ему требуется вернуть первоначальную прозрач-
ность. Для этого покрытие теплицы можно вы-
мыть мыльной водой без применения абразивных 
средств чистки. Карбонат моют мягкими губками, 
щетками или ветошью.

Дезинфекция почвы в теплице – это одно из самых 
трудоемких и хлопотных мероприятий. Если речь 
идет о небольшом парнике – вопрос решается быстро. 
Несколько ведер крутого кипятка – и большинство 
возбудителей болезней растений будет уничтожено.

Опытные садоводы знают, что в большой тепли-
це всю землю обеззаразить практически невозмож-
но. Проще всего ее заменить – хотя бы верхний слой 
в 5–8 см. После снятия верхнего слоя грунт реко-
мендуется перекопать с органическими удобрения-
ми в виде навоза или «созревшего» компоста.

ǀаǬья НǪвǤǦǪва�
агроноǪ отǢела ǲитоǯанитарноǧ ȶкǯǭертиǥȴ� 

карантина раǯтениǧ и ǯертиǲикаȯии ФГƿǑ  
 ǈеǪеровǯкая Ǌǀǉ�.

Горох уже дал всходы, а вот 
к посеву фасоли садоводы толь-
ко приступают. Это самая тепло-
любивая культура из бобовых: 
оптимальная температура для 
прорастания семян, роста и раз-
вития растений – 20-25 градусов, 
а для всходов и 0 градусов чреват 
гибелью. Поэтому ее высажива-
ют после того, как минуют воз-
вратные холода. Лучшие пред-
шественники – огурец, томат, 
капуста, картофель.

Обычно много места фасо-
ли не отводят, но игнорировать 
этот овощ негоже. Благодаря вы-
сокому содержанию макро- и ми-
кроэлементов, легкоусвояемых 
белков, близких по составу к жи-
вотным (не зря фасоль именуют 
огородным мясом!), витаминов 
и других полезных веществ фа-
соль относят к полноценным ди-
етическим продуктам, способ-
ствующим выработке инсулина 
и гормонов, оказывающим раз-
грузочное действие на сердечно-
сосудистую систему. Фасолевый 
супчик – это не только вкусно и 
сытно, это к тому же действен-
ная профилактики атероскле-
роза, помощь при нарушениях 
ритма сердечной деятельности, 
подагре и воспалительных за-
болеваниях почек. И что самое 
главное – противопоказаний к 
применению нет.

Потому на многих участках 
по праву присутствует фасоль 
овощная (зерновая, спаржевая), 
а цветоводы обязательно ис-
пользуют и декоративную: за 
месяц-полтора побеги взбира-
ются на почти двухметровую 
высоту, быстро набирают цвет, 
и потом алые или белые гроз-
дья красуются всё лето. Посев 

этих всех видов ведут в кон-
це мая – начале июня. Семена 
предварительно замачивают 
до набухания, что ускоряет их 
прорастание. Глубина заделки в 
землю – 3-5 см.

Фасоль овощная делится на 
лущильную, у которой потре-
бляются в пищу только зерна, 
и стручковую, потребляемую 
вместе со створками, имеющи-
ми слаборазвитые волокна на 
створках или вовсе без них. В 
Госреестре селекционных до-
стижений значится 17 сортов, 
рекомендуемых для использо-
вания повсеместно: Баллада, 
Безенчукская белая, Бусинка, 
Варвара, Горналь, Золотистая, 
Мечта хозяйки, Нерусса, Ока, 
Оран, Первомайская, Рубин, 
Светлая, Сиреневая, Станич-
ная, Уфимская, Шоколадница. 
Из стручковых огородники дав-
но возделывают сорта Сакса 615, 
Триумф сахарный 764 и Зелено-
стручковая 517, но в реестре их 
почему-то нет, равно как и лу-
щильных – Грибовская 92, Ще-
драя. Ранние сорта дают урожай 
через 45–60 дней после появле-
ния всходов, средним и поздним 
требуется 75–120 дней.

В последние годы в моду во-
шла фасоль Флажоле, зерна ко-
торой потребляются в пищу в 
стадии молочной спелости; их 
консервируют, замораживают. 
Особенно этот сорт популярен 
во Франции, выращивают его и 
в российском Нечерноземье. А 
вот у нас с его возделыванием 
сложности: длительный срок ве-
гетации (до 160 дней) не укла-
дывается в сибирское лето.

Большинство сортов овощ-
ной фасоли имеет кустовую 

форму, но встречаются и полу-
вьющиеся, вьющиеся. Эту осо-
бенность следует учитывать 
при посадке. Вне зависимости 
от формы загущение нежела-
тельно, чтобы посадки хорошо 
проветривались и освещались, 
для вьющихся и полувьющих-
ся растений обязательны опо-
ры. В традиционном огороде 
просто ставят длинные палки, 
за которые цепляются побеги. 
Но если вы всерьез озабочены 
дизайном, можно вообще пре-
вратить грядки в произведения 
искусства. Например, высажи-
вать вьющуюся фасоль кругами, 
в центр установить опору, к ко-
торой по прочной бечевке и бу-
дут взбираться побеги. Такие 
«шалашики» смотрятся очень 

оригинально, особенно если «в 
ноги» основной культуре бро-
сить низкорослые бархатцы, 
эшшольцию или другие яркие 
летники.

Особый уход фасоли не тре-
буется. Если почва рыхлая и пи-
тательная, эта культура будет 
нормально расти и развивать-
ся, беря всё нужное из земли. 
На бедных почвах потребуют-
ся подкормки аммиачной сели-
трой, суперфосфатом и калий-
ной солью: полное удобрение 
заделывают в гряды перед по-
садкой, в начале лета, до смыка-
ния кустов, угощают настоем ко-
ровяка или сброженой травы с 
добавлением суперфосфата.

В отличие от других бобовых 
фасоль не так требовательна к 

влаге, вполне может обойтись 
запасами ее в почве. Только в 
сильную сушь полив потребует-
ся, но не поверхностный – про-
ливают гряду до корнеобитае-
мого слоя; после обязательно 
рыхление, чтобы не образова-
лась почвенная корка. Воздух 
для корней фасоли, уверяют 
опытники, более необходим, 
чем влага.

Если высокорослым сортам 
фасоли требуется шпалера, то 
кустовые обходятся без нее, од-
нако когда растение достигнет 
15 см, его необходимо слегка 
окучить, что способствует кре-
пости куста.

Сбор урожая лущильных со-
ртов ведется выборочно, как 
только начинают желтеть и 
подсыхать лопатки. Если при-
поздниться, створки могут рас-
крыться и зерно просыплет-
ся. Перед его закладкой на 
хранение требуется качествен-
ная сушка; влажное зерно может 
оказаться в плену зерновок, пор-
тящих запас.

Стручковую (еще ее называ-
ют спаржевой) фасоль снимают 
в стадии полузрелости и сразу 
пускают в переработку: консер-
вируют или, слегка отварив, за-
мораживают.

Стопудовыми урожаями фа-
соль не балует. Но даже с трех-
метровой грядочки ее можно со-
брать в количестве, достаточном 
для небольшой семьи. А вообще 
жалеть землю под фасоль не сле-
дует: корни ее, как и всех бобо-
вых, питают почву азотом, улуч-
шают структуру. Последующие 
культуры на этой гряде будут 
благоденствовать!

ǎаǨаǬа ǈалȲȯǦǤǩа.

// новые возможности
Своевременная лабораторная диагностика на 
базе ФГБУ «Кемеровская МВЛ» и проведение 
всех необходимых исследований.
Наш сайт https://www.kemmvl.ru,  
тел. (8-3842) 57-20-86.

На правах рекламы.

// анонс

͐̀Д͍͍͂Д͚� Д͊͞ ͂̀͐�
Клуб «Цветоводы Кемерова» на очередной выставке-
продаже экспонирует коллекции нарциссов, декоратив-
ных кустарников, хвойников, а также посадочный мате-
риал флоксов, гладиолусов, георгинов.
Выставка состоится 24 мая в парке «Комсомольский» 
(слева от кинотеатра «Юбилейный»).
Время работы с 8 до 14 часов.

■ Недостаток тепла сдерживает рост овощных культур: словно за-
стыли в развитии перцы, томаты, почти не прибавляет рост перо 
лука. Потому нелишними будут подкормки коровяком с добав-
лением суперфосфата (1-2 столовые ложки на ведро раствора).

■ Высаживая рассаду капусты белокочанной в грунт, помещайте 
ее в глубокие лунки, чтобы можно было укрыть, не травмируя 
хрупкие растения: хоть культура довольно холодостойка, минус 
2 градуса – для нее предел. Когда капуста окрепнет, укрывной 
материал будет ей не помеха, более того, предохранит от вре-
дителей. Снимают его, когда кончится лет бабочек-белянок.

■  У отцветающих нарциссов и тюльпанов следует удалить на-
мечающуюся семенную коробочку, чтобы максимум питания 
растение направило не на попытку образовать семена, а на вы-
зревание луковиц. И вообще – не оставляйте на кусте увядшие 
цветки, поскольку попытка образовать семена очень истощает 
растение, препятствует пышному цветению на следующий год.

■ Грозный недруг смородины – галловая тля. Ее присутствие сразу 
заметно: на листьях появляются вздутия (галлы). Позже верхняя 
часть листа окрашивается в желтоватый, а затем и в темно-крас-
ный цвет. При сильном заселении тлей листья засыхают и опадают, 
прирост побегов и урожайность смородины при этом снижаются.






